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徐少萍  呂學樟  鄭天財  陳根德 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第二十四案，請提案人盧委員秀燕說明提案旨趣。（不在場）盧委員不在場，本案暫不

予處理。 

進行第二十五案，請提案人林委員佳龍說明提案旨趣。（不在場）林委員不在場，本案暫不

予處理。 

進行第二十六案，請提案人王委員惠美說明提案旨趣。 

王委員惠美：（17 時 24 分）主席、各位同仁。本院委員王惠美、李貴敏、廖正井等 24 人，鑒於

鹿港名列觀光局台灣十大觀光小城，擁有絕佳觀光資源，但大眾運輸系統不發達，且未有鐵路經

過，民眾進出鹿港只能靠客運或開車，假日主要道路常塞車，居民日常交通非常不便。其次，鹿

港彰濱工業區只有一條出入口，上下班時段非常壅塞，當地員工及居民苦不堪言，雖然第二出口

刻正興建中，但仍不足以解決當地對外聯絡問題；為促進鹿港地區之觀光事業發展、便利當地交

通需求及呼應政府節能減碳之政策，建請行政院儘速規劃興建彰化輕軌運輸系統，推動彰化輕軌

彰鹿線至鹿港及彰濱工業區，促進鹿港及彰濱地區工商、觀光、產業繁榮發展。是否有當，敬請

公決。 

第二十六案： 

本院委員王惠美、李貴敏、廖正井等 24 人，鑒於鹿港名列交通部觀光局台灣十大觀光小城，擁有

絕佳觀光資源，但大眾運輸系統不發達，且未有鐵路經過，當地民眾及遊客要進出鹿港只能透過

客運或自行開車，每逢假日主要道路更是大排長龍，造成居民日常交通非常不便。其次，鹿港彰

濱工業區目前僅仰賴一條出入口進出工業區，每到上下班尖峰時段，交通壅塞，當地上班員工及

居民苦不堪言，雖然第二聯絡道橋梁工程刻正興建中，但仍不足以解決當地對外聯絡問題；為促

進鹿港地區之觀光事業發展、便利當地交通需求及呼應政府節能減碳之政策，建請行政院儘速規

劃興建彰化輕軌運輸系統，推動彰化輕軌彰鹿線至鹿港及彰濱工業區，促進彰化鹿港及彰濱地區

工商、觀光、產業繁榮發展。是否有當，請公決案。 

說明： 

一、鹿港名列交通部觀光局台灣十大觀光小城，擁有絕佳觀光資源，但大眾運輸系統不發達

，且未有鐵路經過，對外交通主要依賴彰鹿路與台 76 線，當地民眾及遊客要進出鹿港只能透過

客運或自行開車，每逢假日主要道路更是大排長龍，造成居民日常交通非常不便。 

二、鹿港彰濱工業區目前區內有三百多家廠商、一萬五千多名員工，全仰賴一條出入口吉安

橋進出工業區，每到上下班尖峰時段，交通壅塞，過橋時常要塞二、三十分鐘，當地上班員工及

居民苦不堪言；雖然第二聯絡道橋梁工程刻正興建中，但仍不足以解決當地對外聯絡問題。而工

業區要邁向國際化，提高交通效率很重要。 

三、輕軌運輸系統係可以管制、高運輸效率的運輸方式，輕軌電車可行駛在台鐵軌道或一般

街道上，具備低噪音、無污染及籌設成本低等特點，適合城鄉間的中、短程運輸。交通部曾於民

國 91 年補助彰化縣政府辦理「彰化縣輕軌運輸系統路線規劃暨可行性評估計畫」，但後續即無
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下文；如輕軌電車能自彰化市連結至鹿港鎮及彰濱工業區，將有利於台中地區或外地民眾至鹿港

觀光，對觀光旅遊人口日益增加的鹿港是利多，也可成為乘客搭乘台鐵至彰化市後疏散的主要交

通動線，如此一來，不僅可改善當地交通狀況，更可以促進外地遊客到鹿港旅遊之意願；此外也

可大幅改善彰濱工業區的塞車情況，提升便捷性和安全性。 

四、為促進鹿港地區之觀光事業發展、便利當地交通需求及呼應政府節能減碳之政策，建請

行政院儘速規劃興建彰化輕軌運輸系統，推動彰化輕軌彰鹿線至鹿港及彰濱工業區。 

提案人：王惠美  李貴敏  廖正井 

連署人：陳碧涵  陳鎮湘  邱文彥  林鴻池  王育敏  

吳宜臻  林德福  丁守中  徐少萍  羅明才  

潘維剛  翁重鈞  李慶華  林國正  陳根德  

紀國棟  林郁方  楊應雄  吳育仁  馬文君  

謝國樑 

主席：本案作如下決定：「函請行政院研處。」請問院會，有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第二十七案，請提案人邱委員志偉說明提案旨趣。 

邱委員志偉：（17 時 25 分）主席、各位同仁。本院委員邱志偉、陳其邁、陳歐珀等 13 人，鑒於

岡山區內的壽天國小棒球隊、橋頭國中棒球隊及高苑工商棒球隊，近年來在國際賽事上屢創佳績

，更培育出許多知名棒球選手及教練。加上岡山區占地六．三公頃的岡山棒球場，目前已有三個

標準棒球場，為打造高雄成為運動重鎮，體育署應協助於岡山棒球場建構「棒球村」，以利高雄

成為台灣國球發展的重鎮。是否有當，敬請公決。 

第二十七案： 

本院委員邱志偉、陳其邁、陳歐珀等 13 人，鑒於岡山區內的壽天國小棒球隊、橋頭國中棒球隊及

高苑工商棒球隊，近年來在國際賽事上屢創佳績，更培育出許多知名棒球選手及教練。加上岡山

區占地六．三公頃的岡山棒球場，目前已有三個標準棒球場，為打造高雄成為運動重鎮，體育署

應協助於岡山棒球場建構「棒球村」，以利高雄成為台灣國球發展的重鎮。是否有當，請公決案

。 

說明： 

一、岡山位於台南統一獅主場及高雄義大犀牛澄清湖主場兩大職棒球團的交界，而且在地的

壽天國小棒球隊、橋頭國中棒球隊及高苑工商棒球隊，歷年屢在國際賽事上獲得良好成績，更為

棒壇培養出許多優秀的球員及教練，如陳偉殷、羅國輝、林英傑、曹錦輝等人。 

二、占地六．三公頃的岡山棒球場，目前已有三個標準棒球場，由市府向台糖承租，分由高

苑工商、橋頭國中和壽天國小棒球隊認養維護。岡山棒球村可以美國名人堂的古柏鎮為對象，把

硬體設施及土地規劃完備，擴大主球場及附屬球場的動線和空間，更新辦公室、看台、訓練、宿

舍及教室等設施，將使岡山具備建構「高雄棒球村」的優越條件。 

三、打造棒球村聚落，不僅是硬體建設的提升，還需要軟體設施配套，如棒球講習與研討會

議、裁判培訓和進階機制、基層教練的進修、棒球專業經理人的培養，皆可透過棒球村的設計來


